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你去过当铺么？拿着旧物品前往典当行换取

现钱，然后在老板近乎苛刻的挑剔眼光下，最终价

值不菲的物品只能落个低价出售，你对当铺的感觉

是否还停留在这样的老电影里？

事实上，虽然典当行业由来已经，但现代的典

当行业已经与传统的“当铺”截然不同，它正带着高

门槛、快发展、促双赢的种种特点，飞速发展着，典

当行，正在迎来属于自己的春天。

探访：高门槛下依然层出不穷
目前，典当行的注册资金门槛已从300万元“抬高”至

500万元。而这500万的注册资本应当为实缴货币资本，经

营财产权利质押或者不动产抵押业务的，注册门槛则高达

1000万元。这样的门槛不可谓不高，但就是在这种高门槛

下，2010年年底，省城又有12家典当行获得审批，正在逐步

开门营业。目前，省城典当行的数量已经增加至65家。

“我很少接受媒体采访，不为别的，业务多得忙不过

来！”华盛典当经理李峰的一席话，道出了很多典当行老板

的心声。低调却富有效率，这是典当行目前的生存现状。

“造成很多人不熟悉我们的原因，可能是典当行的客户

发生了变化。”安徽出版集团旗下的时代典当业务负责人黄

玉发告诉记者。“以前，典当行大多的业务是面对市民，而目

前，我们主要是以满足中小企业融资为主。业务订单一般

都在几百万以上，上千万的业务更是常有的事。”

原则：只收能带来收益的东西
很多人对于典当行的印象还停留在很早之前拿着旧物

品去当铺换钱的时代。“我们就曾经遇到过一个老人，拿着

破旧的棉袄，来到典当行要换钱。”时代典当业务负责人黄

玉发告诉记者。“没办法，我们只能告诉老人家，典当行并不

是什么都会收，我们只收有价值、能带来收益的东西。”

黄玉发告诉记者，事实上，除了典当的东西必须有价值

外，典当行还有很多物品是不接受的。

“首先，未成年人不具备法人资格，所以典当行一律拒

之门外；其次，来典当行典当的商品需要有完整的手续，这

是为了避免物品来路不正，让典当行成为小偷的销赃地；最

后，典当行不收活物，即使再名贵的动物也不收。因为动物

是有生命的，平时还需要供养它的吃喝拉撒，保证它不生

病、不死亡，对我们来说，风险太大！”

而就连人们传统印象中在当铺最受欢迎的珠宝、首饰、

书画等物品，由于其风险相对较高，收益也不甚理想，很多

典当行也拒收。

多元：能进能出，还能“淘宝”
除了拿实物去换钱，典当行里还能发生些什么呢？实

际上，对于普通市民来说，典当行也有很多实用功能。

“刚刚结束的‘十一’长假，要出远门的市民，会把家里

的贵重物品甚至高档汽车‘寄存’到典当行。”桐城路一家典

当行负责人孙先生告诉记者，不管是从手续费还是操作程

序来说，“寄存”在典当行，远远比去银行租借一个短期的保

险箱来得便宜和方便，特别是高档汽车，放在典当行由于有

人妥善保管，没有被划或是其他损害的危险。

在这家典当行，记者发现一个专门的“淘宝区”，在这

里，市民不仅能淘到珠宝钻饰、名表、古董等东西，还能买到

数码产品、奢侈品等。据介绍，典当行里的绝当物品（逾期不

赎）售价一般只有市价的五六成，“这些绝当的数码产品很

受在校大学生青睐，一上柜就被淘走了。”柜台工作人员称。

误解：典当业并非没人情味
在一些老电影中，我们经常能看到，一些穷人

拿着自己的家当去典当行典当，却遭遇老板各种冷

漠、刻薄的对待。最终，原本价值不菲的物品，只能

“贱价”卖给当铺。而时代典当业务负责人黄玉发

告诉记者，这其实是对典当行业的一种误解。

“保证客户与我们双赢是长期发展的必须手

段，充分考虑客户的利益，借钱给你可以，但是要把

你救活，要真的对你有所作用。救急不救穷，这都

是我们典当行自己的规则。”黄玉发说。

除此之外，典当行还流露出现代商业社会一丝

难得的温情味。

黄玉发告诉记者，去年，有一对夫妻，从外地赶

来合肥给孩子看病，由于刚开始对孩子的病情估计

不足，身上并没有带够足够的金钱。当时已经是晚

上11点多，而医院要求这对夫妻必须交足一定的费

用，才能住院治疗。

万般无奈之下，夫妻俩只好拿出随身携带的手

表和金链子前往典当行求助。“按道理，这些没有发

票的物品，一般我们是不能接受的，但看夫妻俩的

情况实在很紧急，所需要的金额也不多。我们还是

决定把钱借给他们，而且用的是最低的利息。”黄玉

发说。

“第二天，夫妻俩就及时筹到了钱，来到店里

赎回了自己的物品，这种人与人之间互相帮助、互

相信任的感觉，真的很令我感动。”

全省广大适龄应征青年及家长朋友们：

天下兴亡，匹夫有责；参军入伍，光荣选择。在一年一

度的征兵工作全面展开之际，我们谨向积极应征参军报国

的广大青年朋友们致以崇高的敬意！向鼓励支持子女参军

的家长们表示衷心的感谢！向长期关心支持征兵工作的各界

人士表示诚挚的谢意！

国无防不立，民无军不安。越是经济社会快速发展，越需要

巩固的国防和强大的军队。军队的基础在士兵，士兵的基础在

新兵，新兵的基础在征兵。做好征兵工作，向部队输送大批优秀

青年，是建设信息化军队、打赢信息化战争的内在要求，是实现

富国强军战略的基础工程，是中华民族伟大复兴的重要保障。

今年新兵征集对象以高中（含职高、中专、技校）毕业以

上文化程度的青年为主，同等条件下优先征集学历高的应届

毕业生入伍。为了吸引更多优秀青年参军入伍，国家对征兵

政策作了进一步调整，大幅提高大学生入伍士兵提干的比

例，对在校大学生从多方面完善征集后的优待政策，对各级

各类应届毕业生落实优先报名应征、优先体检政审、优先审

批定兵，优先安排使用。安徽省委、省政府、省军区对征兵及

退役安置工作都高度重视，今年即将出台《关于进一步加强

和改进征兵工作的意见》，加大优抚安置力度，必将为激励广

大青年安心服务、报效祖国营造更好的社会环境和条件。

依法服兵役是每个公民应尽的光荣义务，当兵卫国是

广大青年的神圣职责。参军报国既是热爱祖国的高尚行

为，也是磨砺人生、实现理想抱负的重要途径。我省是革命

老区，历来有着崇军尚武、爱国拥军的光荣传统。建国以来

先后为国家输送了数百万优质兵员，并涌现出了一大批英

雄模范。希望广大适龄青年积极响应祖国召唤，踊跃报名

应征入伍，立志军营建功立业，用你们的青春热血书写人生

的辉煌！希望广大家长积极支持子女参军报国，到部队这

所大学校经受锻炼，茁壮成长！

热血沃江淮，铿锵壮军旅。有志好儿女，慷慨当兵去！

安徽省人民政府征兵办公室
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致全省适龄应征青年及家长朋友们的一封信

如今，去典当行已经不再像过去那样是穷人的

“专利”，有大量资产的中小企业主也开始选择典当

行融资救急。

红星路某典当行业务经理姜翠告诉记者，做生

意的中小老板是他们公司的“常客”。对于急需用

钱的他们来说，典当行是应急灯、加油站，而他们用

来“换钱”的质押物绝大多数都是房产。

记者从省典当行业协会获悉，2010年全年，我

省共办理典当业务 29820 笔，上缴税金 12500 万

元；主要经营范围包括名品首饰、汽车、数码产品

及房地产典当业务，其中，光房地产业务就占了六

成以上。

“房产典当之所以日渐升温，首先是由于年初

开始的房地产调控以来，央行频频紧缩信贷，贷款

门槛比往年高出不少，不少中小型地产公司开始求

助民间借贷。”合肥华盛典当李峰经理告诉记者，该

典当行7成左右的业务都源自房地产。

不过，为了规避风险，省城各大典当行正全面

下调房屋典当的折当率，据了解，目前合肥典当行

的折当率在40%～60%之间，也就是说，市值100万

的房产，能从典当行“当”到40～60万元。

发展：大多数依托房地产业

房地产业是他们的“靠山”
中小老板是他们的“常客”
探访，老典当行业背后的新故事


